



「ひとつのことばで」

校長 清水 晃

3月1日の学校公開では、伝統の鼓笛隊移杖式を行います。ぜひ中幡小の最高学年とそれを受け継ぐ5年生の姿をご覧ください。

*

最近、子供たちの言葉遣いについて考えさせられることが多くあります。子供が発する言葉、使う言葉は生まれてから今までに身に付けてきたものであるはずです。親は生まれた瞬間から子供に向かって話しかけます。生まれたての子供は目がはっきりと見えずにその意味は分からなくても、音は聞こえ、その言葉が耳から入り、だんだん笑ったり怒ったり、

ひとつのことばを美しく	ひとつのことばを大切に	やさしいことばはやさしい心	きれいなことばはきれいな心	ひとつの心を持っている	ひとつのことばはそれぞれに	ひとつのことばで泣かされる	ひとつのことばで楽しく笑い	ひとつのことばで心が痛む	ひとつのことばで頭が下がり	ひとつのことばでなかなおり	ひとつのことばでけんかして	『ひとつのことば』 北原 白秋
-------------	-------------	---------------	---------------	-------------	---------------	---------------	---------------	--------------	---------------	---------------	---------------	-----------------

り、泣いたりという感情が生まれてきます。その声を聞き、表情を見ることで、うれしい、寂しい…という感情が少しずつ育ってきます。そしてだんだんと言葉を身に付け、発するようになってきます。

子供たちを取り巻く現代の世の中の言語環境は、直接的に会話をするだけでなく、様々なところから、子供たちに言葉の情報が入ってきます。テレビや音楽やゲーム、SNS やネット通信など…、数えてもきりがないほどの情報が氾濫しています。その量は大人以上と言っても過言ではありません。その中には学校や家庭が「子供たちに使ってほしい、使うべき」と思わないものがたくさん含まれています。小学生の子供たちはそこから取捨選択して、使うべき言葉だけ使うには、まだまだ生活経験値や判断力が不足しています。ともすると深い考えがないまま、人を傷付ける言葉を使ってしまうこともあります。深く意味も考えずに使っていることもあります。口から出た言葉は消すことができません。ただ、そこには温度があります。しかし文字には温度がありません。SNS やネット通信などは細心の配慮を必要とするのです。

子供たちが今もっているもの、話す言葉、発する言葉、相手にとる態度は、すべて誰かの、どこかで目の当たりにしたものが自分の記憶の中に残り、自分に備えてきたものです。言葉や感情は親から遺伝し、引き継がれるものではあるけれど、生まれてからの環境がそれを作り出していく要因のほうが大きいのだと思います。ですから子供たちに入ってくる情報を、私たち大人がふるいにかけ、正しい言葉遣いを教えていかなければなりません。

そして、子供たちが自分自身で判断し、相手の気持ちにも配慮した温かい言葉を心より発することのできる青少年時代へと成長させていきましょう。

子供たちは日々変化していきます。私たち大人は、子供たちが正しい言葉遣いを身に付けるために、環境を整え、日々の小さな積み重ねを続けていかなければなりません。

*

学校の1年間は、桜の花に始まり、梅の花で結ぶと言われます。いよいよ本年度の最終月、3月を迎えます。本校の様々な教育活動に多大なご協力、ご支援をいただきました保護者の皆様、地域の方々に厚く御礼申し上げます。

3月24日に修了式を迎え、25日には6年生69名が、夢と希望に胸をふくらませ、中幡小学校を巣立っていきます。卒業生の皆さんが、この6年間に培った力をもとに、中学校でさらなる飛躍をしていくことを心から願っています。

3月の行事予定 ☆スクールカウンセラー来校日

1	土	土曜授業日 学校公開・移杖式&パレード 【特時・3時間授業】	16	日	
2	日		17	月	
3	月		18	火	
4	火		19	水	
5	水	☆	20	木	春分の日
6	木	校外学習(6年) ノースクリーンデー⑩	21	金	【4時間授業・1~4年】 卒業式予行(5・6年) ☆
7	金	安全指導日 6年生を送る会 ☆	22	土	
8	土		23	日	
9	日		24	月	修了式 離任式【5時間授業】
10	月		25	火	卒業式(5・6年)
11	火	保護者会(3・4年)【4年生 5時間授業】	26	水	春季休業日始
12	水	保護者会(5・6年・4組) シブヤ未来科探究フェス(代々木第二体育館)	27	木	
13	木	縦割り班活動⑨	28	金	
14	金	保護者会(1・2年) ☆	29	土	
15	土		30	日	
			31	月	

※予告無しの避難訓練を行います。

体力向上習慣（長なわ）



2月10、14、21日は体力向上週間として、中休みを使って学級ごとに大縄跳びをしました。最初は、苦戦する学級もありましたが、休み時間に練習を重ね、最後の日はほとんどの学級が回数を増やしていました。

学級で協力して努力する姿はとても素晴らしかったです。